
令和元年 第１回 つがる市議会定例会 一般質問通告表 

質問 議席 会派及び氏名 

（質問形式） 
質 問 事 項 質  問  要  旨 

順位 番号 

 

第１席 

 

 

１２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

五和会 

成田 克子 

（一括質問） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）つがる市戦没者追悼・平和 

祈念式について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① これからの戦没者追悼・平和祈念式について 

  令和元年のおめでたい年のスタートにあたり、令和の時代も平穏で戦争のない時代 

であってほしいと願っているところでございます。 

本市では、例年７月に戦没者追悼・平和祈念式が挙行され、戦争で亡くなられた方々 

の御霊に哀悼の意を表するとともに、戦争のない平和な社会を祈念することは、極め 

て大きな意義のあることと考えてございますが、ご遺族の方々の高齢化により参列者 

も年々減少していると伺っております。 

 そこで、令和の時代も戦争の悲惨な出来事を風化させないため、そしてこの式典 

を盛り上げていくためにも、これからは若い世代も取り込んだ式典にしてはどうか 

と思っておりますが、市長のお考えをお伺いします。 

 

 

（２）つがる市の隠れた名所に 

ついて 

 

 

① 菰槌集落にある水芭蕉群生地を名所としての指定について 

  本市の春まつり期間中、菰槌集落にある水芭蕉群生地も、丁度最盛期を迎え神々 

 しい純白の苞を開いて見事な景色に感動致しました。青森県では、まだ絶滅危惧種 

となっておりませんが、水芭蕉の群生地が集落の中に存在すること自体が貴重な光景 

であり、多くの山野草の愛好家の皆さんに観察のため足を運んで頂きたいと思って 

おります。 

 そこで、来年の春まつりのポスターには、一例ではございますが、「春まつり、千 

本桜と水芭蕉」のキャッチフレーズで観光名所に指定し、県内外の誘客に取り組んで 

はいかがなものか、お考えをお伺いいたします。 
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第２席 

 

 

６ 

 

五和会 

長谷川 榮子 

（一問一答） 

 

（１）今後の霊園整備について 

 

 

 

 

① つがる市の霊園整備について 

１，身寄りのない方、生活保護者の方などの墓地の状況は。 

２，先進的な取り組みを参考に、市でも検討する時期がきたのではないか。 

 

 

（２）地域内交通について 

 

 

 

① 実証運行中の状況について 

 １，現在の利用者の状況は。 

 ２，今後のスケジュールは。 

 ３，どういった整備になるのか、公表できる情報をお知らせください。 

 

第３席 

 

３ 

 

五和会 

田中  透 

（一問一答） 

 

（１）加工センターの整備に 

ついて 

 

 

① 今後、整備されるべき加工センターについて 

 １，６次産業化や地域活性化に繋がる加工センターの整備は必要と考えるかお尋 

ねします。 

 

（２）遊休公共施設及び遊休地 

について 

 

 

① 今後の活用について 

１，活用できると思われる施設及び解体を計画している施設はあるのか。 

２，現況が宅地の遊休地はどのくらいあるか。又、貸付、 売買の予定はあるのか。 

 

（３）木造新田発祥の地について 

 

 

① 柏広須地区にあるこの地の管理について 

１，この地の位置づけは。 

２，管理方法は。 
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第４席 

 

１ 

 

五和会 

秋田谷 建幸 

（一問一答） 

 

（１）つがる市内の建設中の工事 

  の状況等について 

  

 

 

① 第二津軽大橋の工事完成時期について 

② 下車力農道の改修工事等について 

③ 風力発電について 

 １，設置工事状況は。 

 ２，償却資産に係る固定資産税は何年度から。 

 ３，歳入額は。 

 

 

（２）交通安全について 

 

 

 

① 死亡事故発生現場への信号機設置について 

② 危険な交差点への対策について 

③ 交差点における歩行者の安全確保について 

 

第５席 

 

 

 

１０ 

 

 

 

絆心会 

野呂  司 

（一問一答） 

 

 

 

（１）空き家対策について 

 

 

 

① 特定空家対策について 

放置されて倒壊のおそれがある特定空家対策について、進捗しているのか。 

 

 

（２）市職員の定員の適正化に 

ついて 

 

① 市職員の定員の適正化について 

  市の職員は合併以来大幅に減少しているが、業務に支障はないか。 
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第６席 

 

２ 

 

絆心会 

齊藤  渡 

（一問一答） 

 

（１）つがる市における定住促進 

について 

 

 

 

① 地域内交通について 

 １，実証運行の現状について 

２，今後どのような運行形態を考えているのか。 

② 医師の確保について 

 １，本市として医師を確保するための取り組みはあるのか。 

 ２，医療機関に空白ゾーンが生じた場合の本市の対応は。 

③ スマート農業について 

  農業のＩＴ化に対応するためのＩＴ環境を整備する考えはあるのか。 

 

 

第７席 

 

１６ 

 

五和会 

伊藤 良二 

（一問一答） 

 

（１）つがる市人口減少の状況と 

対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（次頁に続く） 

 

① 地方創生事業について 

 １，今後どのような方向にむかうのか。 

２，４月から業務を開始した東京事務所の現状は。 

② 限界集落（準限界集落を含む）に対する施策は考えているか。 

③ 人口増政策のひとつとして、つがる市柏地区のイオンモール周辺に宅地分譲する 

用地等を整備できないものか。 
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（質問形式） 
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順位 番号 

 

第７席 

 

１６ 

 

五和会 

伊藤 良二 

（一問一答） 

（前頁からの続き） 

（２）つがる市の教育行政に 

  ついて 

 

① 市内小、中学校の児童、生徒の学力状況を報告せよ。 

② 授業を理解するのに時間がかかる児童、生徒へのフォロー体制は出来ているのか。 

③ 親から虐待、スポーツ指導者による体罰、不登校や引きこもりなどの報告件数は 

どのくらいか。 

④ つがる市立図書館について 

 １，開設し３周年を迎えるが記念行事は考えているか。 

 ２，視察の受け入れ状況は。 

 ３，図書館の改善点はないか。 

 

（３）つがる市総合体育館に 

  ついて 

 

 

 

① ランニングコストはどの程度か。 

② 人件費を含めた単年度での経費の総額はどの程度か。 

③ 管理は指定管理等を考えているのか。 

④ 開設後の事業計画は検討しているか。 

 

（４）つがる市の財政について 

 

 

① 今後の財政見通しについて 

 １，10年以内に実質公債費比率は 15％を超えないか。 

 ２，同じく将来負担比率は 180％を超えないか。 

 ３，同じく経常収支比率は 90％を超えないか。 

 

（５）市長の政治姿勢について 

 

① 教育立市宣言するべきではないか。 

 

 


